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Tenho a impressão de que somos viciados na 
negatividade, e modificar isso exige uma dose 
diária de esforço e concentração. Na realidade, 

depois de tantas intempéries na nossa vida, nos trans-
formamos numa sociedade 
amarga, de gente que só 
vê o lado vazio do copo. 
Nenhuma notícia pode ser 
boa. É proibido saborear 
qualquer sucesso. Nasce-
mos para sofrer, o Brasil não 
tem jeito, “está horrível e 
será sempre assim”. 

Será mesmo? Experi-
mentemos abrir a janela do 
lado certo. Escolher onde 
vamos colocar o nosso 
olhar e a nossa confiança. 
Ter uma palavra positiva e 
de esperança, sempre pela 
fé. Acredite: na sociedade 
que a gente vive hoje em dia, saborear essa sensação 
boa não é apenas bom, é necessário. É questão de so-
brevivência.

Quem consegue olhar o lado cheio do copo? Quem 
consegue ver no Brasil coisas boas, gente boa, atitudes le-
gais, projetos legais? Na realidade, isso tudo, as coisas le-
gais, as pessoas legais, do bem, são maioria. Mas não tem 
o palanque e o holofote da negatividade, que tanto cha-
ma a nossa atenção.... e não podemos esquecer de que se 
sobe a nuvem de reclamação, isso en-
cobre as palavras de gratidão, que para 
o nosso bem, precisam ser maioria. 

Na realidade, observamos que 
a maioria das palavras de muitas de 
nossas orações brota de frustrações, 
conceitos errados sobre Deus, incre-
dulidade e dúvida, razão porque nada 
acontece. Todavia, a nossa fé é baseada 
em Deus e Sua Palavra, pois a fé é to-
mar por verdadeira a Palavra de Deus. 
A fé crescerá na proporção do nosso 

conhecimento, pois como exercer 
a fé naquilo que não se conhece? 

Há algo de extraordinário que acontece dentro de nós 
e à nossa volta quando nos colocamos diante do Pai, 
trazendo nos lábios Suas próprias promessas. Sua pre-
sença e poder são liberados em nossa vida e circunstân-

cia, o coração é inundado 
de gratidão e louvor, e a fé 
conhece novas dimensões. 
Há como que um romper 
de cadeias dentro de nós, e 
somos introduzidos numa 
atmosfera de liberdade, 
confiança e paz com Deus. 
Por isso Isaías declara: “Mas 
eis para quem olharei: para 
o humilde e contrito de 
espírito, que treme da mi-
nha Palavra” (Isaías 66:2b). 
Crendo nessa Palavra, fa-
lamos sobre ela e transfor-
mamos a nossa realidade, 
seja ela qual for, afinal, na 

nossa boca há um milagre.
Comece então a falar daquilo que você acredita, a 

proferir palavras de fé e transformação. Está nas nossas 
mãos criar um ambiente de milagres e intervenção di-
vina, então, com as suas palavras, ofereça combustível 
para a manifestação desta graça que está disponível 
para todos aqueles que confiam em Jesus, ou seja, pra 
você e toda a sua casa. Que Deus te abençoe!

Pastora Mariana Wild
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Na minha boca há um milagre

Rua Alfredo Nied, atrás do novo Teatro 
Municipal de Marechal Cândido Rondon

Siga as nossas redes sociais e fique por 
dentro das nossas programações: 

Fone: (45) 9 9851-9044

Idd.emanuel
Igreja de Deus Comunidade Emanuel



M
ais uma dúvida das mulheres que 
cada vez mais percebemos no nosso 
Consultório. Como tratar a diástase 

em pacientes com pouco excesso de pele.

O afastamento da musculatura que causa 
instabilidade e dificuldade para treinar a mus-
culatura do Core, dores lombares, desordens do 
assoalho pélvico, constipação e deixa o abdo-
me com uma aparência inestética ocorre em até 
33% das Mães e mesmo naquelas que não têm 
uma indicação clássica para a abdominoplastia.

Se esse é seu caso, te pergunto:

Já conhece a Correção da Diástase por  
Videoendoscopia, conhecida como Abdomino-
plastia por incisões mínimas? 

Agende sua avaliação para discutir  
essa possibilidade!

Dr Julio, após as 
minhas gestações, 
meu abdome ficou 
flácido, mas tenho 

pouca sobra de pele. 
Como corrigir o 

estômago alto sem 
cicatrizes grandes?

Agende uma consulta! 

📲 (45) 3254-4394

Dr. Julio C. Magri - Cirurgião Plástico / CRM PR 34882
Registro de Especialidade (RQE): 28361

CRIE SEU MODELO 3D 
EM CASA, QUE SERÁ 

UTILIZADO NA CONSULTA 
PARA SIMULAR SEUS 

RESULTADOS:

Esse é um procedimento indicado para as 
pacientes que têm flacidez no abdome porém 
pouca pele em excesso, por exemplo, mulhe-
res que não geram muita flacidez durante a 
gravidez.

Em um procedimento com incisões de 2 a 3 
cm, é inserida uma câmera na região do púbis 
que possibilita a correção da diástase por ví-
deo, sem precisar ser feita uma incisão grande. 

Desta forma, conseguimos tratar as mudan-
ças do contorno corporal das Mães que têm 
pouca flacidez com menores Cicatrizes.











14

Cá entre nós. Como é bom se sentir amado, não é mes-
mo? Na verdade, é excelente se sentir amado. Isso dá 
uma guinada em nós e eleva a nossa autoestima e 

nos leva às alturas. Agora é muito melhor ainda, quando esse 
amor é correspondido, pois a pessoa que ama, merece ser 
amada, valorizada, respeitada, tratada com atenção e carinho. 

O mesmo com nossos pais, com os demais parentes, os 
entes queridos, a namorada, a esposa. Infelizmente, o ma-
chismo ainda tem predominado no meio da nossa sociedade, 
e qualquer demonstração de carinho, afeto, amor por parte 
dos homens, ainda é um tabu. Ainda bem que nós temos a 
Bíblia, e os ensinamentos dela para nos orientar a fazermos a 
coisa certa, aliás você já percebeu que uma das estratégias do 
nosso adversário, satanás, para destruir as famílias, é o esfria-
mento do amor, entre os membros dela? Principalmente do 
homem para com a mulher? Agora, a Bíblia diz ao contrário, 
olha o que ela diz: Romanos 12:9 – nos pede para que não 
finjamos que amemos, tendo em mente algo mais, mas que 
amemos honestamente. Sabe por que? Porque somente o 
amor honesto é amor verdadeiro. 1ª. Pedro 1:22 – fala que de-
vemos amar com o coração puro. Isso pega muito mal para o 
conceito machista, mas a Palavra de Deus vai um pouco mais 
longe, quando diz respeito ao marido: Efésios 5:25 – Maridos, 
cada um de vocês ame a sua esposa, assim como Cristo amou 
a sua Igreja e sacrificou-se por ela. E agora? A coisa complicou, 
o caldo engrossou mesmo. A Bíblia não manda a mulher amar 
o marido, mas manda o marido amar a esposa como como 
Cristo amou a Igreja, dando a sua vida por ela. 

Pois é, a grande verdade é: Deus não fez e não faz nada er-
rado. Todos nós, homens, precisamos ter essa consciência de 
ter atitude com amor, afinal o lado feminino já ama sem pre-
cisar mandar, mas Deus conhecendo o coração do homem, 
põe essa condição. Não tem como escapar, se quisermos ser 
correspondidos, precisamos amar e amar de verdade, sem 
fingimento, amar como Cristo amou a sua Igreja. Então, não 
questione, simplesmente ame.

O amor que 
esperam de nós







REVISÃO DE 
APOSENTADORIA: DA 

ATIVIDADE CONCOMITANTE

TALIHTA 
PAZUCH
ADVOGADA

Esta é uma Revisão das atividades con-
comitantes no que se fundamentam 
quando o segurado exerceu sua ativida-

de em mais de um estabelecimento ou exerceu 
atividades distintas, ou seja, dependendo da sua 
situação, esta revisão tanto poderá ganhar um 
bom dinheiro com os atrasados, assim como au-
mentar o valor da sua aposentadoria.

Antes da vigência da Lei 13.846/2019, o cál-
culo do salário de contribuição das atividades 
concomitantes do segurado era feito de uma for-
ma bem diferente (e mais prejudicial ao trabalho, 
diga-se de passagem).

Funcionava assim: suas duas (ou mais ati-
vidades) eram divididas em categorias, havia a 
atividade primária, que era aquela que tinha o 
maior tempo de contribuição. Neste caso, seus 
rendimentos eram integrais para o cálculo do sa-
lário de contribuição. Enquanto isso, a atividade 
concomitante restante era considerada como 
secundária.

Nesta atividade secundária, ficou sendo con-
siderado um percentual da média dos salários de 
contribuição, com a proporção aos anos traba-
lhados e o tempo de contribuição necessário 
para a sua aposentadoria. Enfim, o que fez com 
que o salário de contribuição total reduzisse.

Isto é, os rendimentos de suas atividades 
concomitantes não eram somados.

Assim, a revisão objetiva que o segurado te-
nha o direito de ter todos os seus salários soma-
dos, formando um único salário-de-contribuição 
para fins de cálculo do salário-de-benefício.

O STJ APROVOU A REVISÃO, sendo que foi 
decidido que: “Após o advento da Lei 9.876/99, e 
para fins de cálculo do benefício de aposentado-
ria, no caso do exercício de atividades concomi-
tantes pelo segurado, o salário-de-contribuição 
deverá ser composto da soma de todas as contri-

buições previden-
ciárias por ele ver-
tidas ao sistema, 
respeitado o teto 
previdenciário”.

Nesse sentido, 
a partir da vigência 
da Lei 9.876/1999, 
foi definido que as 
atividades conco-
mitantes deverão 
ser somadas para 
chegar ao salário 
de contribuição 
total da competência (mês), assim como é feito 
hoje.

Contudo, em regra, tem direito a esta revisão 
de atividades concomitantes:

• Os que se aposentaram entre 29/11/1999 
e 17/06/2019;

• tiveram atividades concomitantes entre 
29/11/1999 e 17/06/2019;

• teve o recebimento da primeira parcela da 
aposentadoria há menos de 10 anos (prazo de-
cadencial).

Você precisará ter se aposentado entre 
29/11/1999 e 17/06/2019, pois foi este o período 
em que esteve em vigor a norma previdenciária 
que garantia o cálculo prejudicial para as ativida-
des concomitantes.

De nada adiantará você querer fazer a Re-
visão e verificar que não trabalhou em dois ou 
mais lugares por vários meses.

Lembrando que a soma dos salários de contri-
buição das atividades é limitada ao Teto do INSS.

Portanto, entre a vigência dessas duas leis, 
ficou uma lacuna em que o salário de contribui-
ção de atividades simultâneas não foi calculado 
de maneira justa.

Em princípio, todas as modalidades de apo-
sentadoria podem ser objeto de revisão de ativi-
dades concomitantes, sendo elas:

• Aposentadoria por Idade;
• Aposentadoria por Tempo de Contribuição, 

incluindo a por Pontos;
• Aposentadoria da Pessoa com Deficiência 

(por Idade e por Tempo de Contribuição);
• Aposentadoria Especial;
• Aposentadoria Rural (exceto a do segurado 

especial) por Idade e por Tempo de Contribuição;
• Aposentadoria por Invalidez.

Por fim, aprenda que investir em um advoga-
do previdenciário é essencial para você ter boas 
chances de a sua revisão ser concedida.

Espero que eu tenha ajudado, e que você 
consiga ter a sua aposentadoria revisada.

Consulte uma advogada da sua confiança!

Fonte: www.previdenciarista.com 
Site IBDP – Instituto Brasileiro de Direito Pre-

videnciário/ www.ibdp.com.br
www.stj.jus.br











Tenho algo 
melhor pra você

No artigo da revista anterior fo-
mos confrontados com a pos-
sibilidade de o Senhor respon-

der “SIM” a todas as nossas orações e o 
caos que isso seria. 

Deus tem outras opções de resposta 
para as nossas orações:

SIM – Esta resposta significa que a 
nossa vontade e a vontade de Deus es-
tão coincidindo. A nossa oração encon-
trou eco no coração de Deus, serve para 

a nossa edificação e para que o Seu 
nome seja glorificado. O evangelista 

Mateus narra a explicação de Jesus sobre 
a oração que recebe uma resposta afir-
mativa no capítulo 7, versículos 7 a 11. 
Se estivermos abertos ao Espírito Santo, 
nossos desejos serão os mais puros, por-
tanto, vamos pedir a Deus coisas justas e 
boas e Ele não se nega a nos conceder. 

Por outro lado, se não atingimos a 
nossa maturidade espiritual e estivermos 
pedindo algo a Deus para o qual não 
estamos preparados, teremos como res-
posta um “AINDA NÃO; ESPERE MAIS 
UM POUCO”. Você teria coragem de  

entregar um carro para seu filho de 08 anos?
Agora, se o nosso pedido for algo que 

poderá nos prejudicar ou prejudicar outras 
pessoas, mesmo que nós nem saibamos dis-
so, Deus nos dirá “NÃO”. Ele, mais do que eu 
ou você, sabe o que pode nos fazer feliz e o 
que será benefício em nossa vida. Por outro 
lado, Ele sabe exatamente o que pode pare-
cer aprazível, mas que nos fará infelizes ou 
nos afastará Dele. 

Houve uma ocasião em minha vida em 
que eu não entendia o porquê de um “não” 
que recebi do Senhor, até o dia em que ouvi 
uma mensagem em um culto na minha igre-
ja. O pregador perguntou quem cederia ao 
choro de um filho que estivesse pedindo 
cascas e restos de comida que já haviam 
sido jogados no lixo. Da mesma forma que 
ninguém quer dar lixo para seu filho comer, 
Deus não quer nos dar lixo. Ele sabe o que é 
lixo e o que é luxo em nossa vida. 

Muitas vezes insistimos pedindo lixo, 
sem saber que Deus tem planejado um ban-
quete muito melhor.  

C. S. Lewis questionou uma vez: “Se Deus 
tivesse concedido todas as orações tolas que 
eu fiz na minha vida, onde eu estaria agora?”.

Portanto, devemos encarar o “NÃO”  
de Deus de outra forma. Troque o “NÃO”  
por “Estou pensando em algo muito melhor 
pra você!”22







Embaixadores Nutrilite, Alexandre e Karine de 
Oliveira: “Marechal Cândido Rondon é um celeiro 

de empreendedores, é uma cidade ímpar”

Alexandre de Oliveira e a esposa Karine 
Kroth de Oliveira, que era da Linha Apepu 
(interior de Marechal Rondon), desenvolvem 
há 10 anos um bom trabalho, divulgando e 
promovendo treinamentos e palestras sobre 
vida saudável, sempre focando na alimenta-
ção correta, salientando que nosso corpo é 
perfeito e muitas vezes, com a suplementa-
ção correta, se recupera de infinitos proble-
mas de saúde ocasionados justamente pela 
má alimentação. “Hoje como Embaixadores 
Nutrilite, temos a missão e responsabilida-
de de falar sobre esse delicado assunto sem 
‘apelação’, temos que respeitar as pessoas e 
não praticar a ‘empurroterapia’ com produtos 
que não tenham comprovação científica ou 
garantia de procedência. Por isso, por 10 anos 
temos credibilidade de continuar falando do 
que realmente conhecemos e consumimos. 
Hoje moramos em Jaraguá do Sul (SC), terra 
de muitas oportunidades como nossa queri-
da Marechal Cândido Rondon”, explicam. 

A Nutrilite é uma das marcas da gigan-
te multinacional Amway dos EUA, que há 30 
anos no Brasil promove o verdadeiro empre-
endedorismo onde sem distinção de classe 
social, raça ou cor, dá a oportunidade para as 
pessoas mudarem sua condição financeira e 
se capacitar. “Nós somos fruto desta oportu-
nidade, a Amway nos proporcionou melhorar 
nossa qualidade de vida e além disso ajudar 
amigos, familiares e desconhecidos a tam-

bém terem seu negócio próprio trabalhando 
nas horas extras. Marechal Cândido Rondon é 
um celeiro de empreendedores, é uma cida-
de ímpar, onde os habitantes que por maio-
ria tem origem europeia tem no ‘sangue’ o 
empreendedorismo, e é por conta disso que 
temos a honra de nos associar com pessoas 
acima da média nesta brilhante cidade. Re-
centemente, a Amway reconheceu com uma 
incrível viagem internacional para Cancun, 
no México, lideranças como Adolir e Olivete 
Weber e Milton e Neuza Stiehl, bem como 
outras lideranças da América Latina. Temos 
orgulho de estar associados a esta grande 
companhia, que tem pilares fortes como Li-
berdade, Família, Esperança e Recompensa, 
uma empresa que enfatiza a ética em tudo o 
que faz. E temos orgulho de começar nosso 
negócio nesta região que tanto nos ensinou e 
nos acolheu, ganhamos vários amigos como 
os casais Alsemir e Neiva Wilhelms, Carlos e 
Agrid Erig, Auri e Elisandra Diesel e muitos 
outros que compõem esta que é uma das 
mais bem sucedidas rede de empresários 
Amway do Brasil.  Sabemos que o trabalho 
só está começando, há muitas pessoas que 
ainda não conhecem os produtos Amway 
e Nutrilite e que irão se beneficiar e levar a 
outros, sabemos que com o trabalho forte e 
muita perseverança e resiliência certamente 
todos poderão ser bem sucedidos com esta 
companhia”, ressaltam. 

Parece uma frase clichê, mas há muita verdade nela, 
visto que nosso corpo metaboliza os nutrientes ne-
cessários para nossa vida justamente da alimentação 

que ingerimos. Temos que lembrar que nosso Criador nos 
fez de uma forma tão surpreendente (Salmos 139:14) que se 
tivermos uma vida regrada de boa alimentação, um sono re-
pousante e uma vida com pouco estresse, podemos ser mais 
longevos e com mais saúde.

Notamos que nos dias atuais é um tanto difícil conseguir 
se alimentar adequadamente por vários fatores, como a ren-
da reduzida, alimentos processados, solo fraco de nutrientes, 
tempo para preparar os alimentos e facilidade com alimentos 
calóricos e nada nutritivos. Pensando assim, sabemos que se 
não cuidamos da forma correta do nosso corpo, um dia a ‘con-
ta’ chega e sofreremos os danos dessa negligência.

A Organização Mundial da Saúde recomenda que a ali-
mentação ideal é de 5 a 9 porções de Frutas, Legumes e Hor-
taliças de preferência de origem orgânica e das 5 cores dos 
Fitonutrientes que são encontrados nas cores dos vegetais, 
além de Gorduras, Carboidratos e Proteínas, isso por dia, claro; 
mas convenhamos, é praticamente impossível ter um prato 
colorido com tantos ingredientes nos dias atuais; por conta de 
uma rotina acelerada e com tantas distrações.

É por conta destes fatores que nasceu a Nutrilite, líder glo-
bal em Vitaminas e Minerais com ingredientes naturais vindos 
de suas próprias fazendas orgânicas certificadas. A Nutrilite 
nasceu na terra do Snoopy, Buena Park, Califórnia, e desde 
1934 a companhia que hoje tem um corpo técnico de mais de 
200 cientistas, produz o que há de melhor em suplementação 
natural, pois é a única empresa que tem rastreamento desde 
a semente até a embalagem, garantindo a qualidade dos seus 
produtos. No Brasil, a Nutrilite possui em Ubajara (CE), a maior 
fazenda de produção de acerola orgânica do planeta, com 
mais de 200 mil pés da fruta e uma fábrica que exporta os con-
centrados de acerola para vários países.

Você é o que você come
Empreendedorismo e Saúde 

Empreendedores 
e clientes Amway 

de Marechal 
Cândido Rondon: 

um time de 
sucesso! 
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Festa
Eu amo festa, e você?? E dias atrás, pensan-

do sobre isso, fiz uma pesquisa para ver o 
que Deus acha de festa... e olha que legal: 

Deus se alegra, gosta de festas e comemorações!!
Veja que desde o Antigo Testamento, o pró-

prio Deus instituiu várias comemorações. Aqui estão algumas das mais 
importantes:

O sábado – era quando cessava todo trabalho e o povo adorava a Deus 
de maneira especial. Guardar o sábado era um sinal de relacionamento 
com Deus.

A Páscoa ou Festa dos pães sem fermento – no antigo testamento, du-
rava 7 dias e nela o povo lembrava que foi liberto do Egito. No Novo Testa-
mento, comemoramos o que Jesus fez por nós na cruz.

Festa da colheita, primícias, semanas ou Ação de graças – onde os 
israelitas deveriam oferecer a Deus os primeiros frutos ou trigo que co-
lhiam. Hoje, comemoramos para celebrar, louvar e agradecer a Deus por 
Sua provisão. 

Festa das semanas ou Pentecostes – Acontecia 50 dias após a Páscoa, 
marcava o fim da colheita e relembrava o povo de oferecer as primícias, dar o 
dízimo a Deus. No Novo Testamente, houve a descida do Espírito Santo, exa-
tamente 50 dias após sua ressurreição, cumprindo a promessa que Ele havia 
feito de enviar um Consolador.

Festa das trombetas – acontecia 10 dias antes do Dia da Expiação. Era 
o único dia do ano em que o sumo sacerdote entrava no Santo dos Santos, 
levando sangue do sacrifício de animais, o que no Novo Testamento Jesus fez 
por nós: derramou Seu sangue.

Festa das cabanas, tabernáculos – era quando, durante uma semana, o 
povo ficava em tendas, e servia para relembrar a peregrinação do povo pelo 
deserto e também marcava o fim da colheita.

Festa de Purin – festa que comemora a libertação dos judeus do plano 
de Hamã para matar o povo. Foi instituída pela rainha Ester.

Quando Jesus esteve aqui na terra, o primeiro milagre que realizou foi em 
uma festa casamento.

A Bíblia diz que há festa no céu quando um pecador se arrepende dos 
seus pecados.

Ele também disse que voltará para buscar sua noiva, a Igreja, e onde exis-
te noiva, há festa!!

Mas em Lucas 14 temos o relato da melhor, maior e mais maravilho-
sa festa. Ali Jesus compara o Reino dos Céus com um grande banquete. 
Os primeiros convidados, desprezaram ou fizeram pouco caso do convite, 
então o dono da festa mandou convidar as pessoas na rua, e estes vieram 
com alegria.

O Reino dos Céus é essa incrível festa que Jesus está preparando para 
todos aqueles que o aceitam como Senhor e Salvador de suas vidas. E esse 
convite é estendido a todos, resta a cada um de nós, aceitar ou não.

E você, vai fazer parte da grande festa no céu? Se não tem certeza, ainda 
está em tempo. Procure o pastor de alguma Igreja ou entre em contato com 
nossa revista. Teremos o maior prazer em lhe atender.













Seu propósito foi traçado desde a eternidade, mas a sua vida é 
vivida dia por dia, estação por estação. Todo mundo vai passar 
por estações que preferiria pular, mas há muito proveito em cada 

estação, se soubermos aproveitá-las.

O inverno é uma metáfora para descrever qualquer época difícil que 
temos de passar: pessoas que perderam seus entes queridos, pessoas que 
têm doenças em seu corpo, que não têm emprego, e também as pessoas 
que têm um emprego, tem a sua saúde, mas não têm nenhuma alegria.  É 
ilusão ficar comparando qual inverno é pior, o meu ou de outras pessoas, 
a verdade é que vamos passar por invernos e precisamos enfrentá-los e 
vencê-los junto com Jesus. 

Nós não podemos escolher a maioria das circunstâncias de nossa vida, 
mas nós podemos escolher nossas respostas às circunstâncias. 

 NO INVERNO, DEUS QUER PREPARÁ-LO PARA ALGUMA COISA
 Peça a Deus: “Você está me preparando para alguma coisa?” Nós não 

sabemos porquê tudo acontece, mas podemos olhar e ver o que Deus quer 
fazer. Temos que mudar a questão em nossas mentes de “por que” para “pra 
quê?” Pra que você está me preparando? Ou, o que você está preparando 
para mim? 

A temporada de bênçãos geralmente é precedida por uma temporada 
de lutas e preparação.   Portanto, se há inverno em sua vida agora, talvez 
seja porque a primavera está prestes a chegar, pode ser que algo glorioso 
está prestes a acontecer em sua vida.

NO INVERNO, DEUS QUER PODAR ALGUMA COISA DE VOCÊ!
“...e todo que dá fruto ele poda, para que dê mais fruto ainda.” Jo 15:2

Podar é cortar para crescer de novo! E isso às vezes dói! Há este 
pensamento lá fora: que no cristianismo nunca se pode passar por 
dificuldades, nunca se pode viver o inverno, nada pode dar errado, que 
ninguém sofre. Mas não é bem assim: os sofrimentos desse tempo, nos 
preparam para as coisas que Deus tem!

Se eu ficar ligado a Ele, e se eu vou dando frutos, e aprendendo as 
lições, Ele vai me podar, e apesar dessa poda não ser agradável, ela vai me 
limpar, me deixar melhor para produzir mais fruto!

Quando estamos sofrendo, as pessoas dizem:  você vai passar por 
isso!  Mas podemos conseguir mais que isso! Podemos sair mais maduros. 
Podemos sair diferentes do que entramos, mais preparados, mais santos, 
mais perto de Deus! A maratona não é ganha pelo mais forte, mas por 
aquele que perseverar até o fim! Permanecer é a palavra para você. A 
Primavera não está muito longe, apenas permaneça.

Enfrente o inverno
“Tudo tem o seu tempo determinado, e há tempo para todo o

 propósito debaixo do céu.” Eclesiastes 3:1
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Entre no teu quarto Entre no teu quarto 
e feche a portae feche a porta

O que faz você se ajoelhar? Qual é 
a causa que coloca você de joe-
lhos? Apóstolo Paulo diz em Efé-

sios 3:14 por esta causa, me ponho de joe-
lhos diante do Pai.- Paulo o que você quer 
quando você se ajoelha? “Eu quero é Deus. 
Porque na hora que eu experimentar Deus 
todo resto não fará a menor diferença; se eu 
vou ter muito ou pouco, se eu vou estar nos 
pastos verdejantes ou no vale da sombra da 
morte, porque eu tenho Deus”. Por que de-
vemos nos ajoelhar para orar? 

1º Por que de joelhos nos colocamos na 
exata medida de nossa estatura, no nosso 
devido tamanho e lugar. De joelhos, nós ex-
pressamos a nossa consciência da grandeza 
e dependência de Deus, a consciência da 
nossa fragilidade e da nossa vulnerabilida-
de. De joelhos, tomamos consciência da im-
potência humana. Diante de tantas coisas 
que estão acontecendo, como explicar tudo 
isso? Logo, o quarto da oração é o lugar 
para onde vamos quando nos deparamos 
com a expressão “não sei” e nos deparamos 
com essa expressão várias vezes ao dia. De 
joelhos, nós reconhecemos o poder, amor e 
o perdão de Deus. 

2º De joelhos, assumimos a respon-

sabilidade pelas nossas vidas. Orarmos uns 
pelos outros e pedir oração é Bíblico, mas de 
joelhos eu digo assim: agora é comigo, eu e 
Deus, só nós dois. Porque há coisas na sua 
vida que ninguém pode fazer por você. Você 
pode compartilhar sim, mas é assunto seu 
e de Deus. Há uma dimensão da existência 
da nossa vida que não se chega senão de 
joelhos. Não há palavra que console, não há 
abraço que seja suficiente, não há nada que 
os outros possam fazer, senão aquilo que re-
cebemos de Deus enquanto de joelhos. 

3º Colocar-se de joelhos é um exercício 
de descansar em Deus. Nós não somos na-
turalmente capazes do silêncio, da espera e 
da entrega. Estamos sempre em movimento 
constante e acelerado. De joelhos, espera-
mos e aprendemos que há processos e di-
zemos pra nós mesmos:- Calma, espere, não 
há nada o que fazer além daquilo que você 
já está fazendo. De joelhos, entregamos a 
Deus e dizemos está em Tuas mãos, aos Teus 
cuidados, é Contigo. 

Portanto, caro amigo, cara amiga: entre 
no teu quarto e feche a porta e vá no mais 
profundo do teu coração; encontra-te com 
o Teu Pai e o Teu Pai que te vê em secreto te 
recompensará. Deus te abençoe!40

Farnei Everaldo 
Thiele
E-mail: prfarnei@hotmail.com

Pastor

Igreja Presbiteriana 
Renovada de Marechal 
Cândido Rondon







Quando tens uma escolha a fazer, por mais 
difícil que seja, sempre espera por um sinal 
divino ou tem atitude para decidir?

E se a divindade está te mostrando o caminho e 
você não está entendendo, não está tendo clareza em 
seus objetivos, adianta de algo ficar estagnado em uma 
ideia?

Acredito sim que podemos pedir ajuda divina, e sei 
que de lá muitas vezes nos vem a resposta, o que não 
tenho certeza é se estamos interpretando estas da ma-
neira correta.

Tudo na nossa vida terrena é interpretação, esta 
pode ser de como entendemos os outros, de como 
tratamos os outros, das nossas atitudes e das atitudes 
alheias, tudo, absolutamente tudo é uma forma de nos 
comunicarmos com o mundo e deste nos responder, 
vice e versa.

Se você está em um relacionamento familiar sadio, 
em uma vida próspera, em um trabalho que te faz sen-
tir-se bem, com amigos e colegas agradáveis, logo não 
há o que corrigir, então não tem nada para pedir além 
de “para sempre ser assim”.

Mas, e se o inverso for verdadeiro, não tem diálo-
go familiar, trabalho que não se sente bem, amigos ou 

colegas que não lhe apoiam, faz o que neste sentido: 
“grita ajuda” para quem?

Pois bem, como citei acima, ajuda do céu sempre 
é muito bem-vinda, mas quero te contar uma coisa: o 
inferno é você quem faz na sua vida... isso mesmo!

Não está com bom relacionamento familiar, dialo-
gue, ajusta as posturas e melhora o clima, trabalho não 
está legal, identifique e o que estiver ao seu alcance re-
solva, amigos ou colegas não te apoiam, de duas uma: 
ou não são leais e verdadeiros contigo ou não são seus 
verdadeiros parceiros de jornada.

Aprenda a interpretar comunicação verbal e não 
verbal, fique quando precisa resolver algo, fique quan-
do é apoiado e bem-vindo, fique quando sentir-se aco-
lhido, mas acima de tudo, ouça seu sentido, seu cora-
ção, e saia quando necessário for.

Assertividade
Divina

Que neste mês frio seu 
coração se acalente de 
esperança, prosperidade e 
grandes decisões tomadas 
por você... tu és único!



Há alguns anos, apesar das 
altas e baixas na economia, 
vivenciamos uma explosão 

de novas obras. São casas, prédios, 
salas comerciais, barracões e outros 
diversos imóveis sendo edificados. 
Porém, com o aumento acelerado das 
construções, surgiram também inú-
meros problemas, dos quais se desta-
cam a má qualidade das edificações, 
com surgimento de danos na estrutu-

ra dos imóveis e em seu acabamen-
to, bem como o atraso na entrega 
da obra. Alguns imóveis apresentam 
problemas pela má qualidade do ma-
terial empregado, outros pela falta de 
habilidade do construtor, já outros 
por inabilidade do engenheiro. 

Os vícios construtivos são “ano-
malias que afetam o desempenho de 
produtos ou serviços, ou os tornam ina-
dequados aos fins a que se destinam, 

causando transtornos ou prejuí-
zos materiais ao consumidor. 

Podem decorrer de falha no 
projeto, ou da execução, 
ou ainda da informação 
defeituosa sobre sua uti-
lização ou manutenção.” 
(ABNT NBR 13752).

Os vícios construti-
vos se dividem em dois 
tipos específicos e de 
fácil entendimento: 

1. Vícios aparentes
São aqueles de fácil visualização, 

no qual até um leigo pode identificar 
os erros. Exemplos: vidros quebrados, 
pintura mal feita, dimensões diferen-
tes da do projeto, rachaduras, etc.

 2. Vícios ocultos
São aqueles de difícil visualização, 

em geral esses vícios são identifica-
dos após algum tempo de uso do 
imóvel. Exemplos: infiltrações, pro-
blemas de tubulações, problemas 
elétricos, e outros.

 
E quais são os direitos?
O primeiro passo quando encon-

tramos vícios ou defeitos no imóvel 
é verificar se são decorrentes de má 
utilização – aqueles que violam o ma-
nual do proprietário e as orientações 
básicas de manutenção e conserva-
ção do imóvel – ou se foram decor-
rentes do projeto ou da execução. 
Só é possível cobrar os responsáveis 
pela construção do imóvel (enge-
nheiro, arquiteto ou construtor) se 

restar comprova-
do que os proble-
mas decorreram 

de suas inabilidades 
(imprudência, im-
perícia ou negligên-
cia). No entanto, se 
foram decorrentes 
da má conservação 
ou uso, a responsa-
bilidade é do pro-
prietário que não 
prezou pela conser-

VÍCIOS NA CONSTRUÇÃO. 
VOCÊ SABE O QUE É?



vação e manutenção do bem.  
Se o imóvel contiver um vício 

(defeito) que comporta reparos, os 
responsáveis pela sua edificação 
(construtor ou engenheiro) poderão 
ser condenados a reparar o defeito 
(realizar o conserto do problema 
apresentado), podendo, inclusive, 
ser responsabilizado pelo pagamen-
to de aluguéis de imóvel semelhan-
te, caso seja necessário que o usuá-
rio deixe o imóvel para proceder o 
reparo.

Porém, se o imóvel não compor-
ta reparos e deve ser demolido, o 
responsável pelo erro (construtor, 
engenheiro ou arquiteto) deverá ser 
responsabilizado pela construção 
de um novo imóvel, arcando com as 
despesas da nova edificação e dos 
aluguéis pagos pelo consumidor 
prejudicado pelo erro.

E o prazo?
Embora haja divergências se o 

prazo é de 5 ou 10 anos, o Superior 
Tribunal de Justiça orienta-se no sen-

tido de que é decenal (10 anos) o 
prazo prescricional da ação para ob-
ter, do construtor, a indenização por 
defeito na obra (STJ, AgInt no AREsp 
1909182/SP).

E no caso de atraso na entrega 
do imóvel?

No caso de descumprimento 
do prazo para a entrega do imó-
vel adquirido na planta, incluído o 
período de tolerância, o prejuízo 
do comprador é presumido, con-
sistente na injusta privação do uso 
do bem, a ensejar o pagamento de 
indenização na forma de aluguel 
mensal, com base no valor locatício 
de imóvel assemelhado, com termo 
final na data da disponibilização da 
posse direta ao adquirente da uni-
dade imobiliária (tema repetitivo 
996 do STJ).
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Romanos 8:31
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No dia 31 de dezembro de 2019, 
os primeiros casos de Covid-19 
foram identificados na cidade 

de Wuhan, na China. E a partir dali, come-
çou a se espalhar pelo mundo, levando 
muitas incertezas, tristeza, desespero e vá-
rios outros “adjetivos negativos” que pode-
ríamos citar. Não foi fácil. Particularmente, 
nunca imaginei que isso pudesse aconte-
cer. E assim como eu, creio que a maioria 
das pessoas também pensam. 

Sem convívio social, sem escola; co-
mércio e igreja fechados por vários dias e 

o caos e o medo se instalando não somen-
te na área da saúde, mas na vida como um 
todo. A única coisa que realmente podía-
mos fazer era orar, crer e pedir a Deus um 
direcionamento. Afinal, é Ele que sabe de 
todas as coisas e se permite determinadas 
situações, é porque tem algum propósito. 

Lamentamos muito pelas vidas per-
didas e pelas sequelas por muitos adqui-
ridas (físicas e emocionais). Mas, agora 
é tempo de celebrar e se alegrar no que 
o Senhor fez e sempre está fazendo por 
nós! Os relatos de cura, de livramento, de 

vitórias... são incontáveis!
Que alegria poder voltar (ainda que 

aos poucos e com todos os cuidados), ao 
convívio social, a abraçar, a promover en-
contros com a família e amigos, a poder 
respirar sem as máscaras... e a nossa edição 
especial deste mês em que comemoramos 
os 62 anos de Marechal Cândido Rondon é 
sobre isso: celebrar e reconhecer Deus aci-
ma de toda e qualquer adversidade! Seja 
grato! A Ele, toda a glória e honra sempre! 
Observação: veja as fotos da capa e reflita: 
as imagens falam por si... 

“Que diremos, pois, diante 
dessas coisas? Se Deus é por 
nós, quem será contra nós?”



Tiago Lucietto 
Krielow: “Com o 
advento da vacina 
e as quedas dos 
internamentos 
por casos graves, 
o hospital de 
campanha pôde 
voltar a ser o que 
sempre foi: um 
local para eventos”
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O diretor técnico médico da UPA, Tiago Lucietto 
Krielow, destaca que é muito satisfatório perceber 
que fizeram diferença na vida de inúmeras pessoas. 

“Diariamente, tínhamos pacientes entre a vida e a 
morte e muitos lutando contra a intubação, agarran-
do-se no uso do oxigênio para evitar que piorassem. 
E todo dia, tínhamos o medo de que esse oxigênio 
acabasse, pois era essa a notícia que tínhamos espa-
lhada pelo Brasil. Nos piores dias, quando estávamos 
com todos os leitos da UPA lotados, temíamos que 
a abertura do hospital de campanha acontecesse. 
Sabíamos que os leitos lá estavam preparados, mas 
também queríamos que os pacientes ficassem por 
perto para poder fazer ventilação não invasiva, que é 
com o auxílio do ventilador mecânico e esse equipa-
mento só tem aqui, no campanha não. Tivemos a sor-
te e graças à boa administração, não faltaram equi-
pamentos destes para quem precisou! Começamos a 
pandemia com 3 e encerramos com 11!  Com o ad-
vento da vacina e as quedas dos internamentos por 
casos graves, o hospital de campanha pôde voltar a 
ser o que sempre foi: um local para eventos! Celebrar 
é sempre um ato alegre! Infelizmente, muitas vidas 
foram ceifadas precocemente pela falta da vacina e 
tragicamente muitas pessoas ainda não se vacinaram 
por medo e desinformação. Por isso, a dica ainda é: 
vacinem-se”, ressalta. 

Fazer a diferença 

Marciane Specht: “Ao longo 
do meu trabalho à frente 
da Secretaria de Saúde, 

enfrentamos grandes desafios e 
a pandemia foi o maior deles”

Hospital de campanha, montado no Centro de Eventos: 
graças a Deus, não precisou ser utilizado

De acordo com a Secretária de 
Saúde de Marechal Cândido Rondon, 
Marciane Specht, a pandemia foi o 
maior desafio que já enfrentou em 18 
anos de profissão. “Como enfermeira 
tenho no meu coração, o desejo de 
cuidar das pessoas. Ao longo do meu 
trabalho à frente da Secretaria de Saú-
de, enfrentamos grandes desafios e a 
pandemia foi o maior deles. Todos os 
dias, olhávamos para um cenário incer-
to e isso fez com que eu não esqueces-
se de Deus em nenhum momento. E 
todos os resultados positivos que tive-
mos foram graças a Ele, toda a equipe 
da saúde, a administração municipal 
e as demais pessoas com boas inten-
ções que se uniram. Tivemos momen-
tos muito difíceis, pessoas intubadas... 
mas nunca olhamos com sensação 
de desistência ou desânimo. Por dois 
momentos, entrei em contato com o 
secretário Anderson e pedi para que 
ligasse ao pastor Vicente, para que, 
juntamente com os demais pastores 
do município, orasse. E Deus ouviu e 

O maior dos desafios...

nos abençoou. Ser profissional da saú-
de é saber que todos os dias, há novos 
desafios... o sorriso do paciente sendo 
acolhido é muito gratificante... e isso 
me move! Posso dizer que vencidos 
dois anos de pandemia, é missão cum-
prida”, ressalta. 
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O pastor Vicente Mariano, Presidente da 
Assembleia de Deus de Marechal Cândido 
Rondon na época da pandemia (hoje atuan-
do em Toledo), destaca que o “Ora Marechal” 
foi uma orientação Divina. “No dia 27 de abril 
de 2020, no auge das paralizações, o povo em 
desespero, hospitais lotados, as mortes já em 
grande escala, Deus nos direcionou a con-
vocar os cristãos de nossa cidade para irem 
até o Centro de Eventos onde haviam acaba-

Pastor Vicente Mariano e a esposa Elisa 
Mara: “A oração é a ‘pulsação cardíaca da 

fé’, portanto extremamente necessária 
para alcançar vitória”

Orientação Divina

“Ora 
Marechal”: 
um momento 
muito 
marcante 
para 
Marechal 
Cândido 
Rondon! 
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O prefeito Marcio Rauber e o 
vice Ilario Hofstaetter (Ila), ressal-
tam a alegria de, depois de dois 
anos sem a tão aguardada Expo 
Rondon, podermos novamente 
participar desta grande festa em 
comemoração ao aniversário do 
município! “A festividade deve se 
consolidar como uma das maio-

res edições já realizadas, reunin-
do shows de artistas de renome 
nacional e atrações para todos os 
públicos, bem como pela Expomar, 
Expopecuária, pelo Concurso Na-
cional do Boi no Rolete, apresenta-
ções de artistas locais e regionais, 
gastronomia típica e muita diver-
são”, destaca Marcio. 

Celebrar! 

Vice Ilario Hofstaetter e prefeito Marcio Rauber: “A festividade deve 
se consolidar como uma das maiores edições já realizadas”

do de montar o hospital de campanha para 
orar e reprender o mal. Foi marcante. Fomos 
chamados para ser bênção às cidades; como 
sacerdotes, representar a Deus no lugar; a 
unidade dos pastores e igrejas foi muito sig-
nificativa. A oração é a ‘pulsação cardíaca da 
fé’, portanto extremamente necessária para 
alcançar vitória”, ressalta. 

Ele conta que, naquele período, viu mui-
tos milagres. “Conheço um pastor que foi in-
ternado por 60 dias; intubado 3 vezes e por 
56 dias; esteve desenganado por todo esse 
tempo; as orações feitas deram a ele a opor-

tunidade de ser devolvido à família, à igreja e 
à sociedade totalmente restaurado”, relembra 
emocionado.

Pastor Vicente deixa uma mensagem: “Ao 
povo amado de Marechal Cândido Rondon, 
cidade que me acolheu, onde vivemos mo-
mentos de muita alegria, desejo que a mão 
poderosa de Deus esteja sobre esse lindo mu-
nicípio; que haja prosperidade na agricultura, 
comércio, indústria, prestadores de serviço e 
profissionais liberais; na imprensa, na saúde, 
na segurança e na educação; Marechal Can-
dido Rondon é uma grande paixão”, finaliza. 
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O presidente da Proem (Fundação Promoto-
ra de Eventos), Claudio Kohler, destaca que é im-
portante recordar que até poucos dias, no espaço 
em que teremos a 40ª Expomar, tínhamos toda a 
estrutura necessária disponível para o hospital de 
campanha. “Também é importante agradecer a to-
dos os profissionais da saúde pelo desempenho e 
dedicação incansável em busca da recuperação e 
cuidado com os munícipes”, acredita.

Referente à Expo Rondon, a expectativa é alta-
mente positiva, até em razão de estarmos há dois 
anos aguardando o retorno de uma das maiores 
Feiras do Oeste do Paraná. “Além de oportunizar 
muitos negócios através da Expomar, evento que 
contribui significativamente para a economia do 
município como um todo, até pelo fato, de após 
um recesso econômico vivenciado pela pandemia, 
a realização da Expo Rondon se soma aos esforços 
de muitos para retornarmos aos poucos a nossa 
vida habitual. E as empresas, que indiferente se es-
tão expondo ou não, de uma forma ou outra, são 
beneficiadas. Isso para Administração Municipal é 
extremante salutar, pois quando se investe em um 
evento, e isso retorna a seu munícipe, todos ficam 
satisfeitos”, ressalta. 

Retornando à 
vida habitual… 

Claudio Kohler: “Quando se investe em 
um evento, e isso retorna a seu munícipe, 

todos ficam satisfeitos”

Carla Rieger, presidente da Acimacar, destaca 
que é uma grande alegria poder retornar com a 
Expo Rondon, evento que visa celebrar o aniver-
sário de emancipação político-administrativa do 
nosso querido município. “É uma vitrine para gran-
des negócios! Uma festa que contempla todos os 
setores: diversão, gastronomia e negócios. A Expo-
mar bateu recorde no que tange à procura e dispo-
nibilização de estandes para esta edição. Teremos 
265 estandes, com cerca de 160 empresas partici-
pantes. É um grande momento de celebração e o 
objetivo é oportunizar a todos uma grande festa, 
muito bem organizada”, explica. 

Vitrine para grandes negócios! 

Carla Rieger “É um grande momento de 
celebração e o objetivo é oportunizar a 

todos uma grande festa”

O secretário municipal de Gestão de 
Governo, Anderson Loffi, enfatiza que 
as expectativas para a Expo Rondon são 
as melhores possíveis. “Estamos muito 
gratos a Deus pela oportunidade de po-
dermos, novamente, realizar um evento 
tão grandioso e aguardado por todos. 
Pensar que o local onde estava monta-
do um hospital de campanha (que não 

precisou ser utilizado), agora será palco 
de uma linda feira (Expomar), nos faz ter 
alegria e muita gratidão primeiramente 
a Deus, que nos sustentou também nes-
te período difícil que vivemos. Somos 
muito gratos a cada um que se esforçou 
para que pudéssemos vencer a pande-
mia. Agora é hora de celebrar! Participe 
da festa e alegre-se”, destaca. 

Gratidão 

Anderson Loffi: 
“Agora é hora 
de celebrar! 
Participe da 
festa e alegre-se”
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Qual a importância do 
retorno da Expo Rondon? 

Josué Maioli – 
Tropical Yamaha
“Muito mais do que prospectar negó-

cios para o futuro, é um tempo para encon-
trar as pessoas que vêm ao nosso stand. 
Proporcionar boas experiências para o pú-
blico e nossos colaboradores. Esse é nosso 
grande objetivo. Fortalecer o elo institucio-
nal entre pessoas e a Tropical Yamaha”.

Cleci Teixeira - Ortocolchões 
“O retorno da Expo Rondon é um mo-

mento de grande valia, em vários sentidos: 
primeiro, pelo fato das pessoas terem a liber-
dade de sair e participar da festa; e também é 
muito bom para o comércio como um todo, 
pois proporciona uma visibilidade por parte 
das pessoas daqui e para os visitantes que 
vêm de outras localidades. É um momento 
em que as pessoas fazem compras, realizam 
negócios, o que fomenta o comércio e os de-
mais setores do município”. 

Claudemiro Voigt (Juca) – 
Marimax Estofados
“A festa do município é uma exce-

lente oportunidade para captarmos no-
vos clientes, mostrar os nossos produtos 
e fechar excelentes negócios” 

Beto Von Mühlen – 
Beto Marcas
“Há muitos anos, a Expo Rondon é 

considerada uma das melhores feiras da 
nossa região e até do nosso estado. Acredi-
tamos que neste ano teremos um grande 
público, devido ao fato de que nos últimos 
dois anos, não tivemos a festa. Iremos tra-
zer muitas novidades do mercado auto-
mobilístico, para que os visitantes possam 
conhecer o que há de melhor no setor”. 







Ademir Bier: “Quando 
prefeito, meu foco foi preparar 
Marechal Rondon para o futuro”

Ex-prefeito deixou a administração com mais 
de 93% de aprovação popular

Há quem diga que a história de 
desenvolvimento de Marechal 
Cândido Rondon pode ser di-
vidida em dois períodos distin-

tos: antes do ex-prefeito Ademir Bier e após 
a sua gestão, entre os anos de 1993 e 1996.  
Para que o leitor possa tirar sua própria conclu-
são, a Revista Paz, ouviu o próprio Ademir Bier, 

que conta um pouco da sua trajetória, do or-
gulho da sua equipe administrativa e de todo 
o trabalho realizado em Marechal Cândido 
Rondon, que sempre teve como pano de fundo 
melhorar a qualidade de vida das pessoas. “En-
quanto prefeito, minha preocupação foi prepa-
rar Marechal para o futuro, e o futuro chegou e 
o município está preparado”, afirma ele.
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Ademir Bier diante do principal cartão 
postal de Marechal Cândido Rondon. O Portal 
da cidade foi construído e inaugurado quando 

Ademir era prefeito, em 1996



1 - Fale um pouco das suas origens. 
Onde nasceu, por onde passou e 
o que fez até chegar a Marechal 
Cândido Rondon?

2 - Ademir Bier é um político 
tradicional da nossa cidade. 
Foi presidente de partido, 
vice-prefeito, prefeito e 
deputado. Como surgiu o 
gosto pela política?

3 - O Sr foi eleito vice-prefeito 
em 1985, na chapa encabeçada 
por Ilmar Priesnitz. Foi a primeira 
eleição após a redemocratização, 
já que Marechal era um município 
da área de segurança nacional. 
Como foi esse momento?

4 - Em 1992, o Sr novamente foi 
candidato a prefeito, desta vez 
pela oposição, protagonizando 
uma das campanhas mais 
disputadas da história. O que 
determinou esta vitória?

Sou natural do Rio Grande do Sul. Mudei para Curitiba 
ainda criança, acompanhado de minha família. Sou for-

mado em Administração de Empresas. 
Mudamos para Marechal Cândido Rondon, eu e minha 

esposa Roseli, em 1977, onde fomos muito bem recebidos e 
onde nasceram nossos filhos Luiz Henrique e Fernanda. 

Acredito que todas as grandes decisões passam pela 
política. E sempre tive como motivação a defesa pelo mu-
nicipalismo para melhorar a vida das pessoas. Meu irmão 
Ariovaldo (in memorian), foi minha referência que deixou 
uma bela história, destacando a criação do prato típico Boi 
no Rolete, que foi aperfeiçoado e leva o nome da cidade 
mundo afora.

Foi um momento muito importante na história política 
de Marechal Cândido Rondon e do País. Nós assumimos com 
um grande desafio, num período de muitas incertezas. Mas 
grandes conquistas, principalmente para a democracia, fo-
ram alcançadas.

Foi um governo de transição, de aprendizado, de mudan-
ças. Por ser o primeiro mandato, para se adequar às novas 
normas públicas, ele foi de três anos. Nosso lema era “Avan-
çar 10 anos em 3”, e conseguimos isso. 

A eleição de 1992 foi a quebra de uma barreira política que 
existia na história de Marechal Cândido Rondon. Foi a vontade 
popular, que acreditou na necessidade de mudança, que nos 
deu a oportunidade e a honra de governar o município.

Quando o povo quer, nada pode segurar essa vontade. E 
esse sentimento foi decisivo naquelas eleições.

Morando em 
Marechal Rondon 
desde 1977, Ademir 
é formado em 
Administração, 
tornou-se vice-
prefeito em 1985 e 
prefeito em 1992

O bom relacionamento com os servidores públicos permitiu a 
Ademir realizar uma gestão diferenciada.

Na década de 80, com personalidades de destaque 
da sociedade local: Ricardo Chapla, Pedro Rauber, 

deputado Gernote Kirinus, vice-prefeito Ademir Bier, 
Ariovaldo Bier e o prefeito Ilmar Priesnitz

A eleição de 1992 foi a 
vontade popular, que 
acreditou na necessidade 
de mudança, que nos deu 
a oportunidade e a honra 
de governar o município
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5 - A sua gestão foi pautada por obras marcantes, que ainda hoje se destacam. 
Quais as marcas que o Sr acredita que ficaram do seu governo?

6 - Depois do mandato de prefeito, o Sr concorreu a uma vaga de deputado 
estadual, logrando êxito na primeira eleição, em 1998. De lá para cá, foram 
muitos anos como parlamentar (6 mandatos). Uma síntese dessa atuação 
e o que vem pautando o seu trabalho na Assembleia. Como deputado, suas 
principais contribuições em investimentos para o município?

Tive a honra de governar com uma equipe brilhante, que 
apesar das diferenças de pensamentos, tinha o mesmo ob-
jetivo comum, que era levar qualidade de vida à população. 
Não elegemos uma única área como prioridade, mas sim, 
concentramos esforços em todos os setores, que foram im-
pulsionados e foram determinantes para o crescimento cons-
tante da economia do município. Campo e cidade, e os seus 
moradores, foram priorizados em nossos projetos.

Entre as principais, cito o Portal, o Estádio Municipal, o 
Centro Cultural, a Unidade de Saúde 24 Horas, a remodelação 
da Praça Willy Barth, as primeiras ciclovias, o início da rede 
de esgoto, mais de 1700 km de readequação de estradas e 
muitas outras realizações (ver quadro ao final da entrevista).

Temos que lembrar que hoje o orçamento de Marechal é 
de mais de R$ 250 milhões. Na época em que administramos 
o município, realizamos uma série de obras e ações com um 
orçamento de apenas R$ 38 milhões.

Nas seis legislaturas que atuei, fazendo um le-
vantamento de minhas ações, projetos, emendas, 
recursos livres que obtivemos, o valor em inves-
timentos conquistados por interveniência nossa 
em favor de Marechal Rondon deve ultrapassar os 
R$ 350 milhões. Citando apenas algumas das prin-
cipais obras em que atuei diretamente: Clínica da 
Mulher e da Criança, Hospital Municipal, 3 escolas 
estaduais (Monteiro Lobato, Marechal Rondon e 
Frentino Sackser), obras da BR 163 com sua duplica-
ção, viadutos e marginais na área urbana, implanta-
ção do Batalhão de Fronteira, pavimentações com 
pedras irregulares, asfaltos e readequações, dupli-
cação da Avenida Irio Welp, maquinários agrícolas, 
ampliação das redes de água e esgoto,  abastece-
douros comunitários,  4 ônibus escolares, Biblioteca 
Cidadã pavimentação poliédrica entre Margarida e 
Pato Bragado, 25 unidades do Trator Solidário, via-
turas para a Polícia Militar e nova ambulância para 
os Bombeiros.

O Estádio Municipal foi outra marca 
do seu governo e ainda hoje é uma das 

principais praças esportivas da cidade. 
Ao lado, o que era o estádio antes

O incentivo à 
Cultura também 
foi grande. Além 
da implantação do 
Centro Cultural Elói 
Urnau, Marechal 
Cândido Rondon foi 
destaque na escola 
de samba Unidos da 
Ponte na Marquês 
de Sapucaí, no Rio 
de Janeiro

Rede de 
esgotos, 
uma obra 
que não se 
enxerga, 
começou 
a ser 
implantada 
na gestão de 
Ademir Bier

Nas campanhas para 
deputado estadual 
em Marechal Cândido 
Rondon, Ademir 
Bier sempre fez uma 
dobradinha forte com 
Dilceu Sperafico

Ademir em 
visita à Avenida 

Irio Welp, obra 
viabilizada 
através da 

atuação como 
deputado
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7 - Nos últimos meses, o Sr atuou como sub chefe da Casa Civil no Governo do 
Paraná. Qual a importância e significado deste trabalho para a região?

8 - Marechal Cândido Rondon 
completando 62 anos. Sua 
mensagem como ex-prefeito e 
representante desse município?

Foi uma honra exercer esse cargo, 
que é um braço, uma ligação do ga-
binete do governador Ratinho Junior 
com a população do Estado. Concen-
tramos nossas atividades no Oeste do 

Paraná. Acompanhamos o andamento 
de grandes projetos e auxiliamos no 
encaminhamento de novas propostas.

O governador Ratinho Junior tem 
um olhar especial para o Oeste e sua 

gente. Acreditamos que o Governo do 
Estado está no caminho certo e cum-
primos com muita determinação, de 
forma efetiva, nosso trabalho na Casa 
Civil. 

O povo de Marechal Cândido Rondon é corajoso e lutador. Nossa 
gente não teme os desafios, sempre sai em busca dos resultados. 

Sempre digo que um município é do tamanho que a sua gente 
quer que seja, e Marechal Cândido Rondon é gigante, porque gigante 
é o nosso povo.

Tenho muito orgulho em contribuir com esta história. E mais ainda 
em afirmar que Marechal Cândido Rondon é o meu lar.

Parabéns a todos os rondonenses e que o nosso futuro continue 
sendo de mais conquistas!

Ademir Bier é casado com Roseli. O casal tem 
dois filhos (Fernanda e Luis Henrique) e 03 

netos (Pedro, Rogério e Caroline).

Hoje o orçamento de 
Marechal é de mais 
de R$ 250 milhões. 
Na época em que 
administramos o 
município realizamos 
uma série de obras 
e ações com um 
orçamento de apenas 
R$ 38 milhões

Nas seis legislaturas como 
deputado o valor em 
investimentos conquistados 
por interveniência nossa em 
favor de Marechal Rondon 
deve ultrapassar aos 
R$ 350 milhões
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VOCÊ SABIA?
SÍNTESE DAS PRINCIPAIS OBRAS REALIZADAS 

NO PERÍODO EM QUE ADEMIR BIER FOI 
PREFEITO, 1.993 E 1.996

➔ Portal da cidade – um cartão postal do município 
até hoje;
➔ Estádio Municipal Valdir Schneider;
➔ Implantação do Centro Cultural Elói Urnau (no 
antigo cinema);
➔ Educação de qualidade –referência nacional;
➔ Unidade de Saúde 24 Horas;
➔ Construção de mais de 1.000 casas populares – 
um marco social;
➔ Remodelação da Praça Willy Barth – fazem27 anos;
➔ Projeto “construções enxaimel”– decretada a 
cidade mais germânica do Paraná.
➔ Pavimentação urbana – 30 bairros e 137,7mil 
metros quadrados;
➔ Ciclovia no centro; 
➔ Rede esgoto – início da implantação;
➔ Calçadão no Cento da cidade;
➔ Água tratada – construção de laboratório de 
análise de água;
➔ Abastecedouros comunitários levando água ao 
interior;
➔ Apoio à agricultura, com 630 silos e 60 
abastecedouros comunitários;
➔ 1.700 quilômetros de estradas rurais;
➔ Programa de recuperação e cascalhamento de 
estradas rurais
➔ 58 pontes de concreto e madeira;
➔ Construção de 15 novos salões comunitários e 13 
novos campos de futebol suíço.





PROGRAMAÇÃO

PROGRAMAÇÃO

QUINTA-FEIRA (21/07)

SEXTA-FEIRA (22/07)

18h Credenciamento de menores para o show (veja informações) Próximo ao Estádio

19h
Abertura oficial da EXPO RONDON
• Apresentação ORQUESTRA DE SOPROS
• Abertura da 40ª EXPOMAR – Exposição da Indústria, comércio, agronegócio e serviços

Centro de Eventos

19h Abertura do Café Colonial Café Colonial

19h30

Abertura dos RESTAURANTES
• Alemão (Eisbein Kässler) – Jantar em prol da APAE
• CTG (pratos típicos gaúchos)
• Copa Germânica (apresentações musicais locais)

Restaurantes

20h Abertura dos portões (show Hugo & Guilherme) Estádio

20h30 Abertura da Casa Cultural, Praça de Alimentação e Bar Temático
• Banda Rock’n Trio Casa Cultural

21h DJ Digitalize Estádio

22h45 Thiago Alex & Mara Casa Cultural

23h • Fechamento da Expomar
• Fechamento Café Colonial

23h Show nacional com Hugo & Guilherme Estádio

00h Fechamento Casa Cultural

14h

Abertura da EXPOMAR (Exposição da indústria, comércio, agronegócio e serviços
• Exposição de pequenos animais
• Exposição de pássaros e aves ornamentais
• Exposição de orquídeas

Centro de Eventos e 
pavilhões de exposição

14h Tarde KIDS Casa Cultural

14h Abertura da Prova cronometrada dos 3 tambores (1ª classificatória até 17h) Arena de Rodeio

18h Credenciamento de menores para o show (veja informações) Próximo ao Estádio

19h

Abertura dos RESTAURANTES
• Alemão (Eisbein Kässler)
• CTG (pratos típicos gaúchos)
• Copa Germânica (apresentações musicais)

Restaurantes

19h Abertura do Café Colonial Café Colonial

19h Abertura da Casa Cultural, Praça de Alimentação e Bar Temático
• Coral Tons e Cantos – Escola de Artes Casa Cultural



19h Prova cronometrada dos 3 tambores (semifinal) Arena de Rodeio

20h Abertura dos portões (show João Neto & Frederico) Estádio

20h Abertura do Rodeio e Show Pirotécnico Arena de Rodeio

20h15 Derik Neske Casa Cultural

21h DJ Digitalize Estádio

21h30 Metallica Tributo Casa Cultural

23h • Fechamento da EXPOMAR
• Fechamento do Café Colonial

23h Show nacional com João Neto & Frederico Estádio

23h45 Banda Rockbrazú Casa Cultural

1h DJ Maguinho Casa Cultural

2h Fechamento da Casa Cultural

9h Prova cronometrada dos 3 tambores (2ª classificatória) Arena de Rodeio

10h

Abertura da EXPOMAR (Exposição da indústria, comércio, agronegócio e serviços
• Exposição de pequenos animais
• Exposição de pássaros e aves ornamentais
• Exposição de orquídeas

Centro de Eventos e 
pavilhões de exposição

10h Abertura da Copa Germânica Copa Germânica

11h30
Abertura dos RESTAURANTES
• Alemão (Eisbein Kässler)
• CTG (pratos típicos gaúchos)

Restaurantes

13h Pedal Desafio Expo Rondon 2022 Saída na AACC

14h Abertura da Casa Cultural, Praça de Alimentação e Bar Temático
• Apresentação do CTG Tertúlia do Paraná Casa Cultural

15h Apresentação do Circo Iros – Escola de Artes Casa Cultural

16h Abertura do Café Colonial Café Colonial

16h Apresentação Musical da Orquestra Casa de Maria / Maria Mãe da Igreja Casa Cultural

16h45 Apresentação da Associação Raízes de Danças Folclóricas Casa Cultural

18h Credenciamento de menores para o show (veja informações) Próximo ao Estádio

19h
Abertura dos RESTAURANTES
• Alemão (Eisbein Kässler)
• CTG (pratos típicos gaúchos)

Restaurantes

PROGRAMAÇÃO SÁBADO (23/07)



19h Reabertura da Casa Cultural, Praça de Alimentação e Bar Temático Casa Cultural

19h Prova cronometrada dos 3 tambores (semifinal) Arena de Rodeio

20h Abertura dos portões (show Matogrosso & Mathias) Estádio

20h Rodeio e Show pirotécnico Arena de Rodeio

20h15 Queen Tributo Casa Cultural

21h DJ Maguinho Estádio

22h30 Cometz – Rock Hitz Casa Cultural

23h • Fechamento da EXPOMAR
• Fechamento do Café Colonial

23h Show nacional com Matogrosso & Mathias Estádio

00h45 Storehouse Casa Cultural

2h Fullrocker Casa Cultural

3h Fechamento da Casa Cultural

PROGRAMAÇÃO DOMINGO (24/07)

8h Prova cronometrada dos 3 tambores (3ª classificatória) Arena de Rodeio

8h45 CULTO ECUMÊNICO em Ação de Graças em prol do aniversário de 62 anos de emancipação político-administrativa do 
município de Marechal Cândido Rondon Casa Cultural

10h Show gospel nacional com Padre Ezequiel Dal Pozzo [entrada gratuita] Casa Cultural

10h

Abertura da EXPOMAR (Exposição da indústria, comércio, agronegócio e serviços
• Exposição de pequenos animais
• Exposição de pássaros e aves ornamentais
• Exposição de orquídeas

Centro de Eventos e 
pavilhões de exposição

10h Abertura da Copa Germânica Copa Germânica

10h30 Cortejo Espetáculo Sou Arte Parque de Exposições

11h Concurso da 41ª Festa Nacional do Boi no Rolete Parque de Exposições

11h30
Abertura dos RESTAURANTES
• Alemão (Boi no Rolete)
• CTG (Boi no Rolete)

Restaurantes

13h30 Abertura da Casa Cultural com Praça de Alimentação e Bar Temático
• Espetáculo Sou Arte Casa Cultural

14h Prova cronometrada dos 3 tambores (semifinal) Arena de Rodeio

14h45 Apresentação musical – Escola de Artes Casa Cultural

15h45 Apresentação Musical Instrumentos de Sopro – Escola de Artes Casa Cultural

16h Abertura do Café Colonial Café Colonial



16h45 Apresentação Musical da Orquestra de Violões – Escola de artes Casa Cultural

17h45 Apresentação da Orquestra de Acordeon – Escola de Artes Casa Cultural

19h Final da Prova cronometrada dos 3 tambores Arena de Rodeio

19h Reabertura Casa Cultural com Praça de Alimentação e Bar Temático Casa Cultural

19h30 Banda dos Professores (Escola de Artes) Casa Cultural

20h Final do Rodeio Arena de Rodeio

20h30 Orquestra Municipal de sopros – Escola de Artes Casa Cultural

21h Fechamento Café Colonial Café Colonial

21h45 Carla & Manoel Casa Cultural

23h Fechamento da EXPOMAR e BOX do Boi no Rolete

23h15 Dalton & Lucas Casa Cultural

00h45 Ball & Wagner Casa Cultural

02h Fechamento Casa Cultural Casa Cultural

8h30 Desfile alusivo às comemorações do aniversário de 62 anos de emancipação político-administrativa do município de Marechal 
Cândido Rondon Rua Santa Catarina

10h

Abertura da EXPOMAR (Exposição da indústria, comércio, agronegócio e serviços
• Exposição de pequenos animais
• Exposição de pássaros e aves ornamentais
• Exposição de orquídeas

Centro de Eventos e 
pavilhões de exposição

10h Prova Cronometrada dos 3 Tambores (Kids e Jovem Amador – classificatória) Arena de Rodeio

11h30

Abertura dos RESTAURANTES
• Alemão (Feijoada Beneficente)
• CTG (Feijoada Beneficente)
• Copa Germânica (apresentações musicais locais)

Restaurantes

14h30 Tarde Alemã Clube dos Idosos – 4º Concurso de Valsa Casa Cultural

16h Prova Cronometrada dos 3 tambores (Kids e Jovem Amador – 2ª classificatória e final) Arena de Rodeio

18h Fechamento da EXPOMAR

18h Credenciamento de menores para o show Próximo ao Estádio

19h Abertura dos portões (show Maiara & Maraísa)
DJ Maguinho Estádio

21h Show Nacional com Maiara & Maraísa Estádio Municipal

23h Encerramento de todas as atividades da Expo Rondon 2022

PROGRAMAÇÃO SEGUNDA-FEIRA (25/07)

* Programação oficial baseada em www.exporondon.com.br na data de fechamento desta edição











Dia após dia, so-
mos inseridos 
no mundo digi-

tal, seja por necessidade 
ou por querermos experimentar as novas ferramentas 
que são criadas.

Você já se imaginava, algum tempo atrás, tendo a 
sua CNH disponível no seu celular? Ou a sua Carteira de 
Trabalho? Ou você esquecendo o documento do carro 
em casa e agora podendo consultá-lo digitalmente na 
blitz policial? Assim, cada vez mais, o que era de papel 
está se transformando em formato digital.

Você consegue se imaginar sem WhatsApp, Insta-
gram, Linkedin? As redes sociais estão aproximando as 
pessoas – mas, em paralelo a isso, também têm dimi-
nuído o contato pessoal, bem como possibilitam que 
uma série de fatos (reais ou não!) apareçam na sua ti-
melime, fazendo com que tenhamos que discernir cada 
vez mais entre o certo e o errado.

Pensando nisso tudo, e trazendo para o lado pro-
fissional e também pessoal, cabe, cada vez mais, nos 
apropriarmos das tecnologias, fazendo delas um aliado 
constante para nos mantermos no mercado de traba-
lho, pois hoje conhecer a tecnologia é primordial para 
a sobrevivência no emprego. Acreditar que sabe traba-
lhar com o básico, com o tradicional, já não nos coloca 
mais na linha de ponta profissionalmente. Tal convicção 
requer cuidado e, acima de tudo, um repensar profissio-
nal para com o conhecimento na área de tecnologias.

Vinculado a isso, é cada vez mais missão das escolas 
inserir o uso das tecnologias em seus currículos, pois é 
na educação básica que os futuros profissionais têm a 
possibilidade de aprender a usar as ferramentas de for-
ma correta e, assim, garantir um futuro pessoal e profis-
sional promissores. 66

Compreender a 
tecnologia é 
uma necessi-

dade no
mundo atual M.e Jean Carlos Berwaldt

•Mestre em Desenvolvimento 
Rural Sustentável

•Gerente de Recursos  
Humanos do Colégio Evangélico 

Martin Luther 
•Professor







ANTONIO MARCOS DE AGUIAR, 
brasileiro, advogado, casa-
do, pai de dois filhos, na-
tural da cidade de Marília -  

Estado de São Paulo, residente nesta  
cidade e comarca de Marechal Cândido 
Rondon – Estado do Paraná, desde a data 
de 31/12/1994. 

Atualmente, Dr. Marcos, como é co-
nhecido pelos rondonenses, dedica os 
dias da sua vida à luta pelo Direito em 
exercício através da advocacia. Contudo, 
antes de atuar na esfera da advocacia, 
trabalhou em diversos ramos do setor 
jurídico, inclusive durante sua gradua-
ção. Entre as instituições em que exer-
ceu atividades nesse período estão a 
Delegacia de Polícia Civil e o Conselho 
Tutelar, ambos desta Comarca.

Formado em Bacharelado em Direito 
pela Universidade Paranaense Unipar - 
Campus de Toledo, Dr. Marcos relembra 
os motivos que o levaram ao ramo da 
advocacia. No decorrer da sua forma-
ção acadêmica, ele foi se apaixonando a 
cada dia pelo Direito e pelo exercício da 
advocacia. Apaixonou-se pela legislação 
penal e pelo direito à liberdade e à am-
pla defesa. 

Em muitos momentos da carreira, foi 
surpreendido com pessoas que distorcem 
a figura do advogado que milita na esfera 
criminal. Contudo, nunca se deixou abater.  
“Nós, advogados criminalistas, não somos 
bandidos. Apenas trabalhamos honesta-
mente para garantir o direito constitucio-
nal da ampla defesa e do contraditório. 

Defendemos o direito do cidadão, a sua 
liberdade individual e o seu direito de ir e 
vir”, pontua Dr. Marcos.

Como advogado criminalista (ou 
penalista) ele relata que já teve diversas 
experiências jurídicas, tanto processual-
mente quanto em sede administrativa e 
executória, perante delegacias, peniten-
ciárias e outros.

“Minha função como advogado, é 
não tão somente de orientar, mas sim, 
acolher e defender os direitos do cliente 
junto à fase procedimental e processual, 
e assim, pleitear com o direito que lhe é 
assegurado, HABEAS CORPUS – RELA-
XAMENTO DE PRISÃO – REVOGAÇÃO DE 
PRISÃO PREVENTIVA – LIBERDADE PROVI-
SÓRIA – RECURSOS - REVISÃO CRIMNAL e 
outros”, explica.

Atualmente, ele conta com mais de 
quinze anos de experiência como advo-
gado, e nessa caminhada coleciona um 
total de 116 juris, e a cada dia, tem apro-
veitado todas essas atividades como ins-
trumento de aprendizado e crescimento 
profissional.

Hoje, segundo Dr. Marcos, na condi-
ção de advogado militante na área crimi-
nal, existem muitas barreiras e desafios a 
serem enfrentados durante o dia a dia. O 
que mais chama atenção, atualmente, é 
o que a população pensa em relação ao 
advogado criminalista, quando envolve 
casos de grande repercussão na mídia.

“O que chama a atenção é que mui-

tas vezes somos confundidos. Somos ad-
vogados de defesa e às vezes passamos 
a ser acusados. Muitas vezes, casos que 
tendem a ter comoção social, vão para 
as mídias sociais e somos execrados a 
todo momento, visto que geralmente a 
população não entende que qualquer 
cidadão tem o direto de defesa, o direito 
de contraditar tudo aquilo que está sen-
do lhe imputado, a qualquer momento”, 
destaca. 

Nesses vários anos como advogado 
criminalista, Dr. Marcos revela que já se 
deparou com muitas situações constran-
gedoras, mas também com situações que 
lhe proporcionaram felicidade, principal-
mente pela certeza de um trabalho feito 
com educação, honestidade, profissiona-
lismo e muita dedicação.

Por vivenciar tantos momentos, nes-
ses vários anos de atuação como ad-
vogado de defesa criminal, ele diz ter 
aprendido que em muitos momentos 
o silêncio é bom, o gosto pela leitura é 
maravilhoso, a persistência e a dedica-
ção têm que existir em cada caso, seja 
ele simples ou emblemático.

 “Temos o dever de ser sempre com-
bativos, mas também muito respeitosos. 
Sabemos que estamos defendendo di-
reitos e que existe um cidadão que de-
posita em nós toda a sua confiança. Por 
isso, precisamos sempre atuar com ética, 
construindo assim a imagem de um pro-
fissional que desempenha o seu trabalho 
dentro da lei, com seriedade, honestida-
de e efetividade”, conclui.

A vida do advogado criminal
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Pratiquem o amor Pratiquem o amor 

Amigo - Philia (φιλία)Amigo - Philia (φιλία)
Um casal precisa ser amigo antes de 

serem amantes. Precisam comparti-
lhar sorrisos antes de compartilha-

rem beijos. Devem passar pela sala do com-
panheirismo antes de deitarem na cama do 
amor. Casais amigos não têm segredos entre 
si, pelo contrário, entre eles estão abertos os 
maiores segredos do coração. 

Transforme seu cônjuge através de uma 
boa amizade! O amigo é aquele que faz você 
se sentir melhor do que realmente é. Ele exal-
ta as suas qualidades e não deixa seus defei-
tos abalarem os seus sentimentos. Quando 
necessário, ele lhe corrige, mas sem pisar 
sobre as suas emoções, pois a correção é um 

vento que ele sopra a seu favor. 
Com quem você sonha em fazer 

aquela viagem dos sonhos? Quem você imagi-
na ao seu lado compartilhando momentos de 
férias na praia ou em algum lugar agradável? 
Esta pessoa precisa ser o seu cônjuge antes de 
qualquer outro. Não significa que não possa 
ter outros amigos e compartilhar com outras 
pessoas momentos legais, mas o maior philo, 
seu principal amigo, deve estar dentro de casa. 

Maridos, vamos honrar nossa principal 
companheira, vamos respeitá-las e guardar 
só para nós os profundos segredos que ela 
possa nos compartilhar. Nenhuma outra ami-
zade pode provocar uma quebra na parceria 
que temos com nossas amadas. Infelizmente, 
alguns homens perderam suas esposas por 
supervalorizarem os amigos de fora. 

Esposas, tenham em seus maridos, o 
maior amigo de todos. Seja amiga dele, par-
ceira mesmo. Apoie, elogie antes de corrigir 
e cultive a amizade mais importante de sua 
vida. Prefira a honra dele mais do que a sua 
própria.  

“Dediquem-se uns aos outros com amor 
fraternal. Prefiram dar honra aos outros mais 
do que a si próprios”. Romanos 12:10 72

ATENÇÃO, EMPRESÁRIO!!! MUDOU A 
FORMA DE INTIMAÇÃO DAS AÇÕES JUDICIAIS

A Lei nº 14.195, de 26/08/2021, conhecida como a Modernização do Am-
biente de Negócios trouxe inovações com relação à possibilidade de intima-
ção judicial por e-mail. Com a mudança, todas as empresas são obrigadas a 
manter cadastro na Plataforma de Comunicações Processuais do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), havendo obrigatoriedade de informar e manter 
atualizados os dados cadastrais perante os órgãos do Poder Judiciário, sob 
pena de aplicação de por ato considerado atentatório à dignidade da justiça. 
Por conta de tais alterações, especialmente a Justiça do Trabalho está ado-
tando esta prática para formalização de intimações de ações trabalhistas 
e, por isso, os empresários devem ficar atentos aos e-mails que podem 
ser considerados como “SPAM” para que não hajam problemas com perca 
de prazos ou decretação de revelia em ações trabalhistas. A recomenda-
ção vale para ações que tramitam perante a Justiça Estadual e Federal. 
CONSULTE SEMPRE UM ADVOGADO de sua confiança. Um bom profissio-
nal pode evitar um gigantesco prejuízo financeiro.













Novo Novo 
Bicicross! Bicicross! 

O Bicicross de Marechal Cân-
dido Rondon está entrando 
em uma nova fase! 

Durante muitos anos, a ARB (Asso-
ciação Rondonense de Bicicross) geriu 
o esporte. Sempre com grandes equi-
pes, foram muitos os campeões. Foram 
muitos presidentes e diretorias, que 
fizeram diferença gerindo e adminis-
trando a equipe com muito amor, em-
penho e dedicação. 

Mas o esporte está evoluindo, e 
a forma de administrar os recursos e 
equipes também. Por questões buro-
cráticas, decidiu-se mudar a associação 
que gerenciava a antiga equipe, que 
a partir de agora passa a se chamar 
APROVE BICICROSS!

O Projeto APROVE (ASSOCIAÇÃO 
PROJETO VIDA E ESPERANCA), é uma 
associação ligada à Igreja de Deus – 
IDD Emanuel e encontra-se em plena 
atividade. Atualmente, conta com o 
projeto APROVE JUI JITSU, que aten-
de cerca de 200 atletas cadastrados e 
está em processo avançado para iniciar 
um projeto com uma escola de música 
(gratuita), que irá beneficiar centenas 

de crianças, jovens e adultos do 
nosso município. 78

Com a estrutura organizacional des-
ta associação, tem-se a possibilidade 
de buscar recursos financeiros através 
de projetos e convênios com empresas 
e entidades públicas e privadas! 

Essa nova fase é a junção da antiga 
associação ARB (Associação Rondo-

nense de Bicicross) com a nova Aprove 
Bicicross. 

O bicicross rondonense tornar- 
se-á ainda mais forte, vivendo um 
novo tempo e uma nova história!

“Em Deus faremos proezas”. Salmos 
108:13

Equipe Aprove Bicicross na 2° Etapa do Campeonato Paranaense 
de Bicicross, em Foz do Iguaçu, no dia 22/05/2022 

















Uma dúvida corriqueira no âmbito das rela-
ções contratuais é das possibilidades de 
alterações no contrato do trabalho pelo 

empregador.  O princípio da inalterabilidade contratual 
lesiva ao empregado proíbe alterações em que possa 
ser prejudicado. São dois os requisitos: mútuo consen-
timento e inexistência de prejuízos diretos ou indiretos 
ao empregado. 

Em relação à alteração de função, são cinco as pos-
síveis situações: 

1 - Readaptação: alteração de função do empre-
gado por motivo de deficiência física ou mental 

atestada pelo órgão competente da Previdência Social. 
É considerada lícita.   

2 - Substituição de outro empregado: altera-
ção de função do empregado para substituição 

de outro empregado, pode ser temporária ou eventual. 

3 - Reversão: retorno ao cargo efetivo após ser 
destituído do cargo em comissão. É prejudicial 

ao empregado, mas a lei considera como alteração lícita 
(CLT, art. 468, § 1º). 

4 - Rebaixamento: retorno de emprega-
do à função anteriormente ocupada, 

hierarquicamente inferior ou com padrão re-
muneratório mais baixo, com finalidade puni-
tiva. É alteração contratual ilícita.  

5- Retrocessão: retorno do em-
pregado a cargo efetivo anterior-

mente ocupado. Não tem cará-

Questões relevantes de 
Alterações do Contrato de Trabalho 

ter punitivo e não envolve cargo de confiança, porém é 
alteração contratual ilícita. 

Outras formas de alterações são referentes à redu-
ção da jornada de trabalho que pode ser lícita ou ilícita, 
a depender das circunstâncias e do determinado por lei. 
Em geral, é possível haver redução da jornada de traba-
lho, desde que se mantenha o mesmo salário anterior 
à mudança.  

Em relação à categoria profissional de professores, 
quando estes profissionais recebem valor de hora/aula, 
entende-se que é permitido reduzir a carga horária, des-
de que o valor da hora/aula permaneça inalterado, de 
acordo com a OJ n. 244 da SDI-1. 

Os aumentos salariais, de maneira geral, não são 
alterações ilícitas. A mudança do turno diurno para o 
noturno é imprescindível que sejam consideradas as 
variações de tempo referentes à jornada de trabalho 
noturna (horas noturnas menores que as diurnas). O 

empregado que deixa de trabalhar à noite para traba-
lhar em período diurno, mesmo diante da perda do adi-
cional noturno (salário-condição de 20% ou 25%), está 
diante de alteração lícita. 

A Constituição Federal dispõe a irredutibilidade do 
salário, salvo se pactuado em convenção ou acordo co-
letivo com o sindicato da categoria profissional. 

Nos casos em que o empregador modifica o local 
de trabalho do empregado, transferindo-o de uma filial 
para outra da empresa, sem que essa transferência re-
sulte na mudança de domicílio do trabalhador, é lícita. 
Também é possível a transferência, ainda que sem con-
cordância, de empregados que exerçam cargos de con-
fiança ou cujos contratos prevejam de modo implícito 
ou explícito a necessidade de transferências. 

Em casos de dúvidas sobre questões de mudan-
ças e alterações contratuais, procure um advogado 
para que possa auxiliá-lo. 






